



シルバーだより

道 標

第 1 号

H24.7.25

特集
理事長挨拶
②

平成二十四年度定時総会開催

③

トピックス

お客様の声

「安全」への提言

⑧

掲示板

⑥



〈表紙写真〉
平和市民公園

理事長挨拶



公益社団法人
大分市シルバー人材センター
理事長 久渡 晃

地域に期待される シルバー人材センターへ

会員の皆様には、平素から大分市シルバー人材センターの事業推進に、格別のご理解・ご協力を賜り厚くお礼を申し上げます。

私どもシルバー人材センターにおいては、地域の多様なご要望に応え、会員の皆様がこれまで社会で長年培つてこられた豊富な知識・経験・技術・技能等を活

かして積極的に日々の業務に取り組んでいただいていることが、シルバー事業の拡大とともに大分市のまちづくり、地域づくりにも参画できているのではないかと考えております。

そして、皆様方には、「福祉の受け手」というよりも「福祉の担い手」をして、また、健康や生きがいの

今、わが国は、少子高齢化の進展により世界に類を見ない超高齢社会へと進んでおり、シルバー事業の果たす役割は今後ますます重要となつてまいります。

本年一月に、政府が、高齢化社会対策の中長期指針となる「高齢社会大綱」改定に向けた報告書の素案を有識者検討会に示されましたが、この中で、超高齢社会の到来を見据え、「高齢者」の定義について、現在の「65歳以上」からの見直しが提起されているよう、平均寿命が伸び続ける中で、「年齢

に係なく働くことのできる生涯

充実のため、働くことを通じて社会参加をされ地域の発展に大きく貢献をいただいております。

これもひとえに、会員の皆様一人ひとりが「自主・自立・共働・共助」というシルバーの基本理念をふまえ、常に誠実さをもつて、仕事をされ、発注者の信頼を得てきました

とが実績の向上に繋がっているものと考えられますし、今や、シルバー事業は「大分のまち」に着実に定着し、時代の要請に適合した事業であると確信をいたしております。

このような時期に、当センターも、この四月から「公益社団法人」へ移行することになりましたが、シルバー人材センターは地域の高齢者の活動を支えるために不可欠な存在として、年々その重要な役割を担つてているという時代の要請に応え、これまで以上に充実、発展をめざして、役職員、会員の皆様とともに更なる取り組みを進めてまいりたいと考えております。どうか、今後ともご理解、ご協力の程よろしくお願いをします。



平成二十四年度
理事・監事の紹介

平成二十四年度
理事・監事



平成二十四年七月四日(水) 大分
文化会館第一小ホールにおいて、
(出席五十六名、委任状二十八名)
のもとに開催されました。

会員互助会総会開催

第一号議案	平成二十三年度事業報告について
第二号議案	平成二十三年度決算報告について
第三号議案	監査報告について
第四号議案	平成二十四年度事業計画について
第五号議案	平成二十四年度収支予算について
第六号議案	議なく承認可決されました。
第七号議案	尚、総会後地区長・班長会議が開催されました。

“そこが知りたい・聞きたい”

「公益社団法人への移行で何が変わるのかな？」

先の会員だよりでお知らせのとおり、県知事より公益社団法人への移行が認定され、平成 24 年 4 月 1 日付けをもって、新生「公益社団法人 大分市シルバー人材センター」が発足いたしました。

では、これまでの社団法人と公益社団法人とでは、どこがどう違うのでしょうか？

本質的な相違点は、移行前の社団法人にあっては、会員の皆さまを対象に業務を行ってきましたが、「公益法人化」では、一般高齢者をも対象に事業を行うことが義務付けられ、より高い公益性や透明性が求められることになります。

「公益」を冠することによって、これまで以上に社会的信用度が高まると共に、税制上の優遇措置を受けることができる他、「公益性目的事業や不特定多数の者の利益に寄与すること」とした多くの事業例も掲げられ、新たな事業への取り組みなど就業の拡大が期待できることとなります。

一方で、認定基準に則した厳正な事業運営や経理処理が求められ、監査等々の行政庁の厳格な指導監督を受けることになります。

公益社団法人化のメリット	主な変更点
①社会的信用度がさらに高まる。	①事業の対象者を会員のほか一般高齢者へ広げるなど、より高い公益性が求められる。
②税制上の優遇措置が受けられる。	
③新規事業への取り組みが増大する。	②行政手の厳格な指導・監督を受ける。

平成二十四年度 植木剪定部会通常総会

平成二十四年四月二十七日(金)午後二時
大分地域職業訓練センター二階大会議室

議事

- 一 平成二十三年度事業報告、収支決算報告及び監査報告
- 二 役員の改選
- 三 平成二十四年度事業計画案、収支予算案
- 四 その他
- 五 総会スローガン



概要

剪定部会会員数 一三九名

今年度より公益社団法人となることにより、各部会に安全委員会を設けることとなりました。

全体の受注金額が減少する中、剪定の受注金額は、皆様のご努力により前年並に推移しました。

平成二十四年度 草刈部会通常総会

日時／平成二十四年四月二十五日(水)
午後四時～
場所／明治明野公民館

議事

- 一 平成二十三年度事業報告、収支決算報告及び監査報告
- 二 平成二十四年度事業計画案、収支予算案
- 三 草刈部会規約見直し案

※会員が安全に働くことができるよう部会内に安全委員会を設置する。

内容

草刈部会員数一〇八名

二十三年度は草刈新人安全講習会を二回開催しました。安全意識の向上、就業の分かち合い等、二十一名の新人会員を迎えた。安全及びシルバー理念の理解を深めました。

十一月には連合会推薦の「刈機取扱い作業者安全衛生教育講習会」に部会役員九名が安全教育の指導者として受講。また、連合主催の「平成二十三年度安全就業推進研修会(KYT活動)」にも部会役員に参加していただき、安全就業体制造りに努めてまいりました。

平成二十四年度は、公益社団法人として、まさに草刈を希望する市民の需要に即応する組織、体制造りを推めてまいります。

平成二十四年度 福祉・家事援助部会通常総会

日時／平成二十四年五月一七日(木)
午後一時～
場所／大分市コンパルホール三F

出席者

出席者六十四名 委任状提出者三十一名

新体制は、会長河村崇子、副会長望月明治、田口富子で発足。

部会の事務局側担当の廣田奈緒美さんの紹介後、「きびしい現状の中、知恵を出し合い、綿密な情報交換や健康、安全に留意、

プライドを持つて仕事をしよう」との会長挨拶のあと、安全委員会藤元委員長から、本年度から部会内に設置される安全推進委員会の経緯報告があり、各地区一名(計五名)の委員を選任。

二十三年度事業報告

特に生活文化展への出展で前年度の倍の売上で新年度へのはずみとなつた事の報告。収支決算報告と共に承認された。

二十四年度事業計画及び取組み要旨

・より充実した地区集会の開催
・部会独自の研修会及びセンター実施の講習会等による会員の知識向上。
・部会事業の普及啓発および開拓。
・福祉関係機関及び団体との連携によりセンター側の対応体制の強化。
・街なか市場の復活。

ト

ピ

ツ

ク

ス

お客様の声



医療法人ストレスケア若草
深川内科クリニック
医学博士／院長
深川 光司先生

**シルバー人材に
お願いしてよかったです。**

シルバー人材は、副院長を通じて知り、院内の清掃全般を依頼しています。

五年前から同じ方にお願いしていますが、フロアのワックスがけをはじめ、トイレ、棚の清掃、エアコンの汚れやフィルターの掃除まで、とてもよくしてもらっています。本当に頼りにしてよかったです。

高齢者の「夏の健康」についてお話をくださいました。

①自分で気がつかないうちに体

**外で働くときは
水分補給と休憩が重要**

のどが渴かなくてもこまめに水分をとりましょう。水分は、腸から入つてからだ全体にまわるのに時間がかかります。「のどが渴いてから飲む」ではなく自宅にも来てもらっています。

②水分を十分にとる。

①家中でも熱中症になりません。高齢者は節電に協力を惜しみませんが、必要なときはエアコンを使わないといけま

せん。室温は二十七～二十八度を超えないようにして、エアコンや扇風機を上手に使うことが大切です。

②水分補給(冷たい飲み物)で定期的に体を冷やしましょう。水にぬらしたタオルを頭に巻く、ぬらしたティッシュをおでこに当てる等でも体温を下げることができます。気化熱は意外と温度を下げます。

夏の健康
熱中症にならないために
節電の夏！
でも、六十歳を過ぎている人の節電は要注意です。

温が上がり、重症になる場合があります。

一～二時間ごとに休憩時間をとり、体温を下げる方が大切です。

援助のお仕事で、ビル内の清掃を週二回、一般家庭の草取りと清掃に週三回行っています。

発注者の方の意向に従った動きでお仕事をさせていただいている

ますが、二～三年もたつと気心も知れ、言われたこと以外の「大きなお世話？」をしたりすることも

(笑)：たとえば、お花を植え替えたりしたときは、とてもうれしいですね。

お仕事をするうえで、暑さ寒さの厳しさや、お盆やお正月前の草取り等の忙しさもありますが、あまり気にならず楽しみながら働いています。

仕事のないときは、趣味の「習字・卓球・詩吟」を楽しんでいます。夢はもちろん「生涯現役」。

からだの熱を
外に逃がして体温
を下げよう！



シルバーに入つて四年目、家事
働くことが大好き
日本たばこ産業株式会社
大分営業所にて
河村 崇子さん

働くながま
職場からこんなにちは～！

アーツ



人物・ウォッキング

野に咲く花のよう

山月 孝さん



平成十八年四月に手話サークル『陽だまり』を立ち上げた時からの会員です。

Q 非常にユニークなサークル活動をなさつていると聞きましたが

会員の仲間が意欲的に『手話』に取り組んでおり、今、心から『手話』を楽しんでいます。

私の友人の聴覚に障がいのある方達も仲間に入ってくれています。この人達が交流に参加して

くれることで、ろう者の皆さんの方考え方や世界観が『手話』によってコミュニケーション出来るようになり、毎回二時間の学習会は笑い声に包まれアツと云う間に過ぎてゆきます。

学習会以外では、九重町の町営施設隣保館、国東市立老人施設などで現地交流をしました。

特に隣保館には二年続けて訪問しましたし、今年もお招きを受けてます。

さらに日出町の『ソニー太陽』の見学と交流、

竹田市での『人権フォーラム』への参加、この時は聴覚障がい者、高齢者、病気に関する差別など

五例の人権問題を手話による寸劇で熱演、大きな拍手を頂き、メンバーの大きな自信になりました。

材センターの理念に出会いまして即入会しました。やはり同年代の人と交わって居たいと云う気持ちが強

かつたですし。

Q シルバー人材センター互助会の手話サークルの仲間だそうですね

Q 山月さんは今、「大分県人権問題研修講師」と云う肩書きをお持ちですね

人権問題には教職時代、たしか一九七五年（一九七七年頃に「同和教育の研究組織を立ち上げるための学習」に参加してからずっと学習を続けてきました。私達の身近かで起きる、さまざま人権問題は後をたたず、今後もキメ細かく勉強しながら生涯「看脚下」の思いで、人権問題は自分の生き方の問題として取り組んでゆけたらと考えています。

Q ところで、山野の花の写真を撮つていらっしゃるのですね

山野の花は私の恋人です。

もともと私は生物の教師として、当時、山野で植物の生態を写真で記録していたのですが、撮影の時、花に語りかけながら花と対峙していると、その花の生き方や花の持つ力が自分の心の奥に潜むする、やさしさや強さを逆に引き出しあげる氣がしてなりません。

もつともっと野の花を愛しその花の様に前向きに生きたい！

これが私のテーマです。

何気ない山月さんの言葉が心に染みました。

派手な言動もなく静かにコツコツと信念を持った人生を丁寧に生きている人。山月さん

にエールを送ります。



「安全」への提言！

一進一退を繰り返す災害件数。

先般の安全委員会(H・24・4・9)

では、委員会規程や安全就業基準

等を見直し、各専門部会毎に安全

委員会を設けることで、きめの細

かい安全対策を期待することとし

ています。

また、就業者自らが「自分の身は

自分で守る」とする自己管理意識

の高揚を図るため、作業の変化毎

に「つぶやき」として、心に刻む名

言を安全委員の各位に提言しても

らいました。

会員のみなさまも独自の「つぶ
やき」となる安全格言を考え、作業
に掛かる前にぜひ唱えてください。

提言(その一)

- ① 能率優先よりKYOUが先！
- ② メートルは一命をとる！
- ③ 安全に想定外はなし！
- ④ ベテランほど初心に帰ろう！
- ⑤ 相互注意は思いやりの心の表れ！
- ⑥ 安全には貯金も・卒業もなし！
- ⑦ 初心にかえろう勇気が真の勇気！
- ⑧ センター見たけりや安全を見よ！

会員皆さまの提言(名言・格言)
等を投稿ください。

掲示板

私達と楽しい時間を
持ちませんか！

互助会サークルで新しい
仲間を募集しています。

詳細は左記まで。

萌黄会

新しい指導講師阿部初枝さんと
共に毎月2回の手芸教室です。
詳細は☎(5556)0736

大久保まで

グランドゴルフ同好会

毎月第1・第3(木)の午前中、七
瀬川グラウンドで例会をしてい
ます。七瀬のきれいな空気が迎
えてくれます。

詳細は☎(5441)1772

渡辺まで

シルバー釣りバカ 同好会募集

竿自慢・包丁自慢そして海大好
き人間全員集合！

竿自慢・包丁自慢そして海大好
き人間全員集合！

竿自慢・包丁自慢そして海大好
き人間全員集合！

お詫び

紙面の都合上、お寄せ頂いた原稿
は、次号の掲載とさせていただきま
す。ご投稿ありがとうございました。

本号より会員みなさまの職場をお
訪ねし、ご苦労などをお聞きする「勵
く仲間たち」や「人物ウォッキング」と
題し、会員の皆さんの人なりをクロー
ズアップで紹介致します。

いずれもシリーズとして掲載して
いくことになりました。
美人スタッフが次号はあなたの所
へと早くも白羽の矢を射るのも：ど
うぞご期待ください。

又、皆さまよりのシリーズ化したい
案件の投稿もお待ちしています。
美しい会報編集委員の紹介

灌本雄介・田村益子・本田道子
後藤幸敏・阿部治行



道 標 第 1 号

●発行／平成24年7月25日

●発行所／

公益社団法人 大分市シルバー人材センター

〒870-0154 大分市高城西町32-16

TEL 097-552-3220(代表)

FAX 097-552-3796

ホームページのご案内

<http://www13.ocn.ne.jp/~oita-sjc/>